
Almeno 4,48 miliardi di perso-
ne sono state attivi utenti di
internet in ottobre 2019, pari al
58 percento della popolazione
mondiale. Cina, India e Stati
Uniti sono ai primi posti della
classifica in termini di utenti
della rete. È quanto risulta
dagli atti pubblicati sul sito sta-
tista.com, come emerso duran-
te l’incontro di presentazione
del libro “Privacy, Protezione E
Trattamento Dei Dati”, edito

con il patrocinio di
Federprivacy e del CNR di
Pisa. Nel corso dell’evento
avvenuto il 16 dicembre 2019 a

Roma, presso la sala Marconi
del Consiglio Nazionale delle
Ricerche, è stato reso noto che
la penetrazione(utenti/popola-
zione) mondiale di Internet è il
57%, con punte del 95% per il
Nord America e Nord Europa
Nel 2018, Asia è stata l’area con
il maggior numero di utenti on
line: oltre due miliardi.
L’Europa conta 705 milioni di
utenti di Internet. A livello
mondiale, nell’ottobre 2019, i

soggetti attivi sui social sono
stati pari a 3,725 miliardi. Con
2.45 miliardi/mese di utenti
attivi per il terzo trimestre del
2019, Facebook è il più grande
social network planetario. Nel
medesimo trimestre Facebook
ha dichiarato che 2.8 miliardi
di persone hanno usato almeno
una volta ogni mese uno dei
principali servizi (Facebook,
WhatsApp, Instagram, o
Messenger).
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Presentati, nei giorni scorsi, gli investimenti della Giunta per le
infrastrutture del Lazio. Nel 2019 sono stati investiti circa 100
milioni di euro da Astral, con oltre 100 aziende diverse che
hanno vinto i 120 bandi di gara, per migliorare la qualità delle
strade regionali del Lazio. Dallo scorso giugno la Regione ha
preso in carico 680 km di strade provinciali, dove sono stati
aperti più di 100 cantieri per un totale di oltre 50 milioni di euro
di investimenti in manutenzioni straordinarie e 24 milioni per le
manutenzioni ordinarie. Infine sono previsti altri 19 milioni per
i bandi in fase di pubblicazione e 16 milioni per i bandi in favo-
re della ciclabilità.
Gli interventi di manutenzione straordinaria riguardano, nello
specifico: oltre 18 milioni di euro per le strade della provincia di
Frosinone (che interessa il 37% degli oltre 1.400 km di viabilità
di competenza regionale); oltre 20 milioni di euro nella provin-
cia di Latina (quasi il 17% delle strade regionali); oltre 14 milio-
ni per la provincia di Roma (10% del totale stradale); oltre 8
milioni di euro sia per il viterbese sia per il reatino (rispettiva-
mente circa il 19 e il 17% del totale stradale regionale).
I cantieri ultimati sono 37, per un valore di oltre 8,8 milioni di
euro. I cantieri aperti sono 56, per un valore di oltre 30 milioni
di euro e altri 28 interventi sono in fase di aggiudicazione, per
un valore di circa 12 milioni di euro. Tra i lavori principali con-
clusi spicca il ripristino del piano viabile di tratti della Monti
Lepini (600mila euro), gli interventi di messa in sicurezza della
Strada Regionale di Montecassino (quasi 340mila euro) o anco-
ra i 300mila euro sulla Strada provinciale Sabina e i 300mila per
creare un bypass al centro abitato di Montelibretti. E anche 1,5
milioni di euro circa per i lavori stradali e illuminazione nel-
l’area FCA di Cassino.
In particolare, sono partiti i lavori da 12 milioni di euro per
l’asfalto green (a basse temperature utilizzando anche materia-
le rimosso) lungo 40 km della via Nettunense. Inoltre, Astral ha
aderito al progetto “Ossigeno” e pianterà 1.000 nuovi alberi. I
cittadini possono verificare sul sito di ASTRAL l’aggiornamen-
to in tempo reale dei lavori; come per tutti gli altri interventi più
importanti.
Nel primo semestre del 2020 partiranno invece i lavori per la
realizzazione dello svincolo sulla Cassia all’altezza di
Campagnano (circa 6 milioni di euro), importante primo esem-
pio di utilizzo delle risorse derivanti dall’autovelox.
In fase di pubblicazione spiccano i 6,5 milioni di euro per il rifa-
cimento del manto stradale della Cisterna-Valmontone.
Aggiudicata inoltre la progettazione del Sottopasso di
Casabianca a Ciampino (14 milioni di euro) ed è in fase di pro-
gettazione il collegamento Canepina-Vallerano-Vignanello con
la Orte-Civitavecchia (40 milioni di euro). Riprenderanno infine
le conferenze di servizio per l’approvazione del completamen-
to della Rieti-Torano (60 milioni di euro).
“Aprono 120 cantieri sulle strade del Lazio: circa 100 imprese
coinvolte per produrre lavoro, intervenire sulla viabilità con un
investimento di 100 milioni di euro che con i ribassi d’asta por-
teranno a lavori per 130 milioni di euro. Finalmente intervenia-
mo sulle strade che abbiamo preso in carico delle Province, per-
ché l’obiettivo del ‘basta buche’ si ottiene solo con i lavori pub-
blici. Ieri abbiamo presentato i 500 nuovi bus Cotral, oggi inter-
veniamo sulle buche anche per fare in modo che anche questi
bus durino di più” - così il presidente, Nicola Zingaretti, che ha
aggiunto - la grande novità è la sperimentazione dell'asfalto
green: la via Nettunense sarà la prima via verde del Lazio e
forse, in questo modo, d’Europa, perché verranno anche pian-
tumati 1000 nuovi alberi del progetto ‘Ossigeno’ della Regione,
con un intervento sulla qualità urbana che non ha precedenti
della storia della nostra Regione”. 

Ambiente&Sostenibilità

Strade regionali
la Giunta ‘fa i conti’

degli interventi
Investiti circa 100 milioni di euro da Astral

Necropoli ed il centro storico
lo stupore è sempre quello dei
giorni andati. Il tempo scava
rughe profonde, ma non can-
cella un fascino innato che
affonda le sue radici nel XIV
secolo A.C. Qui dove i Pelasgi
fondarono una delle città più
importanti della storia antica,
oggi ‘sopravvive’ una cittadi-
na di 40.000 residenti tutti
seduti su un cumulo d’oro.

Cerveteri è bellissima.
Partiamo da questa inconfuta-
bile certezza per sgombrare il
campo da qualsiasi equivoco:
la beltà non sfiorisce col
tempo, ma guai a dare per
scontato che gli altri riescano
sempre a percepirla e a goder-
ne. L’antica Kaisra o Caere,
scegliete voi, è oggi una città
in terapia intensiva, in uno
stato comatoso forse apparen-
te, ma non per questo meno
preoccupante. Dal mare alla
collina, passando per la

Torna la magia del Presepe Vivente
In fermento la Parrocchia di Santa Maria Maggiore di Cerveteri

Il 28 e 29 dicembre e poi il 5 e 6 gennaio al Parco della Legnara

Torna come è tradizione, nella cornice
naturalistica del Parco della Legnara, a
pochi passi dal Centro Storico e dal
Museo Nazionale Cerite, il suggestivo
spettacolo del Presepe Vivente. In que-
sta location rioni e volontari del presepe
e la Parrocchia Santa Maria Maggiore
propongono quattro appuntamenti
durante i quali si potranno incontrare
tutti i personaggi che caratterizzano la
Natività: non solo i pastori, ma anche
mercanti, artigiani e venditori che offri-
ranno uno spettacolo a cielo aperto
veramente emozionante, che ci farà
rivivere la vera magia della nascita di

Gesù.  L’esordio, sabato 28 dicembre
alle ore 17.00. L’appuntamento con il
presepe si ripeterà il 29 dicembre, e il 5
e 6 gennaio, con l’emozionante arrivo,
sfilando tra i vicoli del Centro Storico,
dei Re Magi. “Il Presepe Vivente è una
tradizione della nostra Città che ogni
anno richiama uno straordinario nume-
ro di visitatori – ha dichiarato l’ass.
Battafarano-giochi di luce, musiche di
sottofondo, guideranno il visitatore in
questo lungo percorso, fino ad arrivare
alla visita alla Capanna della Natività. 

Cerveteri, eterna bellezza
in cerca dell’identità perduta

Sentito servizio a cura del giornalista Riccardo Dionisi

Analisi della situazione di stallo generale e uno scrollone
alle coscienze per tornare a sentirsi una vera Comunità

servizio a pagina 2

servizio a pagina 4

Internet alla conquista del Pianeta
Una ricerca globale indica nel Mondo 4,48 miliardi di utenti con Facebook re dei social
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Brutta sorpresa ieri mattina per la proprietaria di un pastifi-
cio sito in via Fontana Morella. L’esercizio, infatti, nella notte
è stato obiettivo dei ladri che si sono introdotti all’interno
distruggendo la vetrina. Una volta dentro si sono avventati
sul registratore di cassa dal quale hanno asportato circa 130
euro. Il cassetto della cassa è stato ritrovato a pochi metri dal-
l’esercizio. La proprietaria, amareggiata, ha già sporto
denuncia ai Carabinieri.

E’ rispuntato il sereno nella famiglia del giovane scomparso
da Cerenova e poi ritrovato poche ore dopo. Emiliano è tor-
nato a casa. Il ragazzo – come segnalato in rete – era scom-
parso da Marina di Cerveteri, zona Stazione ferroviaria.
Subito sono scattate le ricerche, con l’invito ai cittadini di
segnalare l’eventuale avvistamento alle autorità. Nella tarda
serata di mercoledì, infine, la svolta: Emiliano è tornato a
casa, dove si prospetta di nuovo un Natale sereno. L’allarme
della scomparsa era scattato in un odo insolito, vediamo
come: “Ci viene segnalata la scomparsa di questo ragazzo a
Marina di Cerveteri, nella zona della Stazione. Il suo nome è
Emiliano. Chiunque lo dovesse incontrare, può mettersi in
contatto con le autorità”. Con queste poche righe il comune
di Cerveteri chiedeva aiuto per ritrovare Emiliano un ragaz-
zo di Cerenova scomparso. Poche ore dopo, Emiliano é tor-
nato a casa grazie all’aiuto dei Carabinieri.

Nel pomeriggio di ieri i Vigili del Fuoco della caserma di
Marina di Cerveteri unitamente al personale di Polizia di
Stato, sono stati impegnati presso l’ospedale pediatrico
Bambin Gesú di Palidoro nell’ambito della giornata solidale
ADMI. Hanno regalato ai bambini ricoverati, un momento di
svago e spensieratezza, consegnando loro, doni offerti dal
Ministro dell’Interno.

Una serata raffinata, ricercata e di qualità in Sala Ruspoli. La
rassegna Caere Musica 2019, ideata e diretta dal consigliere
comunale, professore di musica Mauro Porro, propone un
elegante duo, “Il Volo” con Alessandro Crosta al pianoforte
e Nadia Testa al Pianoforte che si esibiranno in un ricco
repertorio di brani originari e composti in ogni angolo della
terra. Un viaggio di musica, un vero e proprio "volo" tra le
note che confermano la qualità della rassegna che per tutto
l’Autunno ha intrattenuto un numero davvero importante di
spettatori nei locali di Sala Ruspoli. “Ci salutiamo con un
evento straordinario – ha dichiarato il Consigliere comunale
Mauro Porro, Direttore Artistico della rassegna – ogni con-
certo tenutosi fino ad ora ha riscosso un successo davvero al
di sopra di ogni più rosea aspettativa. Abbiamo ospitato arti-
sti di fama internazionale, grandi concertisti che possono
vantare collaborazioni ed esibizioni nei luoghi di cultura più
famosi d’Italia e d’Europa. È stata un’edizione di Caere
Musica memorabile, che ho voluto fortemente e che ho cura-
to davvero nei minimi dettagli. Concludo, ringraziando la
Regione Lazio, che anche quest’anno ha sostenuto la rasse-
gna, l’Assessorato alle Politiche Culturali del nostro Comune
per la preziosa e fondamentale collaborazione e ovviamente
tutto il pubblico di Cerveteri, che ogni volta ha accolto dav-
vero con tanto interesse e calore i tanti artisti che si sono suc-
ceduti”.

Torna come è tradizione, nella cornice naturalistica del Parco
della Legnara, a pochi passi dal Centro Storico e dal Museo
Nazionale Cerite, il suggestivo spettacolo del Presepe
Vivente. In questa location rioni e volontari del presepe e la
Parrocchia Santa Maria Maggiore propongono quattro
appuntamenti durante i quali si potranno incontrare tutti i
personaggi che caratterizzano la Natività: non solo i pastori,
ma anche mercanti, artigiani e venditori che offriranno uno
spettacolo a cielo aperto veramente emozionante, che ci farà
rivivere la vera magia della nascita di Gesù.  L’esordio, saba-
to 28 dicembre alle ore 17.00. L’appuntamento con il presepe
si ripeterà il 29 dicembre, e il 5 e 6 gennaio, con l’emozionan-

te arrivo, sfilando
tra i vicoli del
Centro Storico, dei
Re Magi. “Il Presepe
Vivente è una tradi-
zione della nostra
Città che ogni anno
richiama uno straor-
dinario numero di
visitatori – ha
dichiarato l’ass.
Battafarano-giochi
di luce, musiche di
sottofondo, guide-
ranno il visitatore in
questo lungo per-
corso, fino ad arri-
vare alla visita alla
Capanna della
Natività. Un ringraziamento, davvero di cuore, va ai tantissi-
mi Volontari del Presepe, ai Rioni e alla Parrocchia Santa
Maria Maggiore che anche quest’anno, come ogni anno,
mantengono viva questa iniziativa simbolo della cultura
della nostra città”.m“Invito – conclude l’assessore – i cittadi-
ni a venire a visitare il nostro Presepe e a passare parola tra
gli amici, invitandoli ad ammirare quello che da tanti anni, è
un punto fermo del nostro Natale“.

Il Presepe Vivente, realizzato all’Istituto Comprensivo “Don
Lorenzo Milani”, alla presenza di Sua Eccellenza il Vescovo,
Mons. Gino Reali, e del Sindaco, Alessio Pascucci, è stata una
manifestazione intensa e bellissima che ha rasserenato i cuori
di tutti grazie alla divertita attività dei bambini della Scuola.
Anche l’imperatore Gaio Giulio Cesare Ottaviano Augusto,
in prossimità della festa del sol invictus, ha voluto essere pre-
sente per rendere omaggio al Sole Nascente: la Nascita di un
Bimbo che all’odio risponde con l’Amore, alla tristezza
risponde con la Gioia, alla morte risponde con la Vita. Buon 

Dei Babbo Natale davvero speciali hanno portato gioia e
divertimento alla Scuola di Via Castel Giuliano. Una squadra
formata da Babbi Natale, renne ed elfi sono passati classe per
classe donando ai piccoli, felici ed estasiati, dolcetti e pensie-
rini. Un'iniziativa che si ripete ogni anno e che vede protago-
nisti i genitori dei bambini della scuola e i rappresentanti
delle varie classi. Tra le organizzatrici, la Delegata comunale
alle Politiche Scolastiche Pamela Baiocchi, che dichiara:
"come ogni anno, qualche giorno prima delle vacanze di
Natale, svolgiamo davvero con grande piacere e divertimen-
to anche da parte di noi genitori questa iniziativa. Un
momento di gioco che regaliamo ai nostri piccoli, tra giochi,
situazioni simpatiche e divertenti. Vedere i nostri bambini
così felici e divertiti è sempre bello per noi genitori.
Un'iniziativa che viene ricambiata da parte dei nostri piccoli,
che per ringraziare questa singolare squadra di Babbi Natale,
hanno intonato brani tipici della natività. Con l'occasione rin-
grazio tutti i genitori che hanno reso possibile questa inizia-
tiva, tra cui, Laura, Veronica, Paola, Valentina, Michela,
Raffaele, Antonio, Romina, Annamaria, Emanuela,
Antonio”.

Brevi                                a cura di Alberto Sava

Colpo notturno in un pastificio in via Fontana Morella
I malviventi rompono una vetrina
e fuggono con 130 euro di bottino 

Conclusa bene la scomparsa di un ragazzo da Cerenova
Emiliano è già tornato in famiglia
grazie all’intervento dei carabinieri

Un ‘Volo’ tra le note per l’appuntamento pre-natalizio
Questa sera in Sala Ruspoli
Musiche intorno al mondo

La soddisfazione del preside professor Riccardo Agresti
Valcanneto, il presepe vivente
della Don Milani è un successo

I più piccoli si sono esibiti in canti tradizionali
Alle Elementari di Cerenova
Babbi Natale, renne ed elfi

Un bel gesto che arriva direttamente dal Ministero dell’Interno
Poliziotti e Vigili del Fuoco donano
giocattoli ai piccoli del Bambini Gesù

Nei giorni 28-29 dic e 5-6 gen. con l’arrivo dei Re Magi
Al Parco della Legnara torna
la magia del Presepe Vivente
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Si avvicina la fine dell’anno e
l’associazione Cerveteri Olio
E.V.O. tira i bilanci dell’annata.
Il presidente Luciano
Pietroforte fa il punto sui passi
fatti dall’associazione e ci rac-
conta i progetti futuri. Dopo
una XI Festa dell’olio entusia-
smante per numero di visitato-
ri e attività svolte, che ha segna-
to l’inizio del nuovo decennio,
proviamo ad analizzare il lavo-
ro fin qui svolto e tracciare la
strada per il futuro. La Festa
dell’olio quest’anno ha rag-
giunto dei risultati incredibili
per qualità dei prodotti e per
numero di partecipanti alla
manifestazione. I primi tre clas-
sificati del concorso sono state
tre aziende che per la prima
volta arrivano a questo risulta-
to, la prima classificata Casale
del Boietto addirittura alla
prima partecipazione, la secon-
da l’azienda Agricola Casenghi
e la terza L’orto di Nonno di
Trevignano, che ha segnato
l’apertura della festa anche ad
aziende dei territori limitrofi.
Inoltre due menzioni speciali,
per caratteristiche dell’olio,
sono state assegnate all’azienda
Caporuscio e all’azienda Tre
Cancelli, dalla sempre più esi-
gente giuria di degustazione
dell’OP Latium.

E’ tempo di fare i bilanci 
per l’Associazione EVO
I convegni svolti hanno lasciato
molto da riflettere, partendo
dal dott. Massimo Griscioli
dell’OP Latium, che ha fornito

preziosi consigli sul ripristino
degli oliveti, a due anni dai
danni da freddo provocati dal
passaggio di Burian. Le sempre

utili nozioni di potatura del
pluripremiato Riccardo Macari.
La conferenza che ci ha fatto
accendere i fari su un tema deli-

catissimo ed ancora, per noi
quasi inesplorato, è stata quella
del dott. Carlo Hausmann, pre-
sidente di Agro Camera, che ha

fornito imput importantissimi
su quello che riguarda la comu-
nicazione dell’olio e l’impor-
tanza del packaging nella pro-
mozione di un prodotto di qua-
lità estrema. Inoltre ha tenuto
ad indicare le numerose vie
commerciali che i prodotti a
base di olio E.V.O. o prodotti

secondari hanno nel mondo
della nutrizione ed integrazio-
ne alimentare.La consueta
degustazione dell’olio guidata
dal dott. Angelo Murri dell’OP
Latium, che vanta ogni anno
sempre più partecipanti, conti-
nua a formare curiosi e visitato-
ri su come degustare un olio
E.v.o. e come distinguere le
qualità degli olii. Con immenso
piacere abbiamo assistito al
Vicepresidente della Regione
Lazio Daniele Leodori, che con
il suo staff, si è intrattenuto per
l’intera mattinata della domeni-
ca di festa tra i banchi di degu-
stazione per assaggiare i pro-
dotti del territorio ed intratte-
nere un fitto dialogo con i
nostri produttori, in compagnia
del nostro amico, associato e
assessore all’agricoltura
Riccardo Ferri.

Primo week end di dicembre - Bilancio positivo dell’evento svoltosi in piazza Santa Maria

XI appuntamento EVO, tutto liscio come l’olio!
Il presidente dell’associazione Luciano Pietroforte “La Festa quest’anno 
ha raggiunto risultati incredibili per qualità dei prodotti e numero di partecipanti”

Con l'evento tenuto alle scuole di
Valcanneto il 17 dicembre scorso, i
soci esperti del Gruppo Controllo
del Vicinato ACDV Marina di
Cerveteri hanno completato per
quest'anno il ciclo di conferenze
dedicate agli studenti delle scuole
medie e superiori, con oggetto la
SICUREZZA PIROTECNICA,
conoscere il pericolo per evitare
danni. Tali incontri hanno visti
impegnati molti soci esperti del
Controllo del Vicinato ACDV in
varie località, dall'istituto Alberti di
Roma Eur, all'aula magna dell'uni-
versità di Grosseto, dalla scuola Don
Milani di Cerveteri-Valcanneto
all'istituto "C.Melone" di Ladispoli e
persino in Puglia.  La conferenza,
oltre al problema dei residuati belli-
ci che ancora si ritrovano sul nostro
territorio, è stata mirata in particola-

re a rendere edotti i ragazzi sulla
distinzione tra giochi pirotecnici
legali e quelli non, i loro pericoli
intrinsechi e come utilizzarli in sicu-
rezza. 
A margine un tecnico esperto abili-
tato ha illustrato ai ragazzi i pericoli
nell'utilizzo in casa dei servizi

domestici come acqua, luce e gas,
come prevenire gli incidenti dome-
stici e come utilizzarli in sicurezza.
Oltre a tantissime autorità pubbliche
e delle forze dell'ordine e a centinaia
di adulti, complessivamente oltre
mille studenti delle scuole medie,
medie superiori ed università,
hanno partecipato a questi incontri,
mirati a diffondere la cultura della
sicurezza solidale e partecipata a
tutto tondo, compreso la gestione
dei fuochi d'artificio, specie del
periodo natalizio, nonchè per la
gestione sicura dei servizi domestici,
come acqua, luce e gas. Sicurezza
partecipata e senso civico che ogni
cittadino dovrebbe avere per rende-
re più sicuro il proprio ambiente, la
propria comunità e la propria casa.
Ricordo che l'Associazione
Controllo del Vicinato ACDV è la

prima ed originale associazione
nazionale che opera da quasi 10 anni
in tutta la penisola, compreso a
Marina di Cerveteri, ed impegnata a
diffondere e contribuire ad attuare il
progetto di sicurezza solidale e par-
tecipata ACDV. A riguardo oggi
sono oltre 80 mila cittadini attivi in
ACDV, mentre ca. 600 Comuni che
hanno adottato tale progetto ed
decine di Prefetture su tutto il terri-
torio nazionale hanno emanato pro-
tocolli di intesa per farlo adottare nei
Comuni di competenza. Tanti
volontari che ogni giorno si impe-
gnano in concreto e gratuitamente e
senza alcuna bandiera politica; una
nutrita cittadinanza attiva, senza
ronde ma sempre impegnata anche
oggi per una festa sicura e serena ed
una sicurezza solidale e partecipata. 

EM

Completato a Valcanneto il ciclo delle conferenze sulla sicurezza pirotecnica

Insidie e pericoli dei fuochi d’artificio
Esperti del Gruppo del Controllo del Vicinato svelano perché è sbagliato chiamarli giochi e come evitare danni con la formazione e la prevenzione 



Cerveteri è bellissima. Partiamo
da questa inconfutabile certezza
per sgombrare il campo da qual-
siasi equivoco: la beltà non sfiori-
sce col tempo, ma guai a dare per
scontato che gli altri riescano sem-
pre a percepirla e a goderne.
L’antica Kaisra o Caere, scegliete
voi, è oggi una città in terapia
intensiva, in uno stato comatoso
forse apparente, ma non per que-
sto meno preoccupante. Dal mare
alla collina, passando per la
Necropoli ed il centro storico lo
stupore è sempre quello dei giorni
andati. Il tempo scava rughe pro-
fonde, ma non cancella un fascino
innato che affonda le sue radici
nel XIV secolo A.C. Qui dove i
Pelasgi fondarono una delle città
più importanti della storia antica,
oggi ‘sopravvive’ una cittadina di
40.000 residenti tutti seduti su un
cumulo d’oro. Stanno belli comodi
ad attendere chissà cosa, forse il
passaggio di qualche carovana
oppure qualche stregone pronto a
scacciare via quella fantomatica
maledizione di Tuculca, responsa-
bile, a sentire alcuni vecchi cerve-
terani, delle disgrazie infinite
della città. Ci vorrebbe un amule-
to contro il malocchio, un quadri-
foglio, una coccinella gigantesca
per invertire una rotta che appare

inesorabile e che sembra condurre
Cerveteri nell’oblio. Saracinesche
che si abbassano, come l’umore
dei cittadini che rincorrono, senza
mai acciuffarli, i reali motivi di
tale stato soporifero irreversibile.
Stolti coloro che immaginano una
Cerveteri con l’appeal commercia-
le di qualche città limitrofa (facevo
prima a scrivere Ladispoli). Non
sono un cerveterano di nascita, ma
sono profondamente legato alla
mia città. Ne conosco abbastanza
le virtù e forse meglio i difetti al
punto da poter fare un’analisi sce-
vra, forse, da preconcetti.
Cerveteri è cresciuta anagrafica-
mente a dismisura, ma senza una
adeguata programmazione legata
ai servizi al cittadino. Un po’ come
un uomo che ingrassa in modo
sensibile mettendo in seria diffi-
coltà il proprio apparato cardio
circolatorio. Lo so, mentre state
leggendo, avete già il dito puntato
verso il politico di turno o chissà
quale predecessore. “Piove gover-
no ladro”, tre parole e la coscienza
è sollevata, candida. In realtà dare
colpe solo all’amministratore di
turno, spesso reo non confesso
delle sciagure di una città, sarebbe
non solo semplice, ma soprattutto
superficiale. La città, che annaspa,
è fatta da cittadini, da associazio-

ni, dal tessuto sociale e se la politi-
ca è in difficoltà è abbastanza faci-
le che tutto il sottostante non goda
di salute migliore. Una città dove
in pochi partecipano al consiglio
comunale, dove in pochi prendo-
no parte agli eventi, dove ci si
limita a lamentarsi, senza rimboc-
carsi le maniche, è una città priva
di un’anima. Vogliamo fare una
semplice elencazione dei problemi
che attanagliano Cerveteri? Non è
un giochino asfittico e stantio?
Non è troppo facile fare da scari-
cabarile tanto per fare il Ponzio
Pilato del ventunesimo secolo?
Converrete, cari lettori, che per
arrestare questo senso di incom-
piuto ci voglia ben altro che ripu-
lirsi la coscienza addossando solo
colpe a chi governa. Ah sia ben
chiaro: chi ha le redini del coman-
do ha il dovere di assicurare ai cit-
tadini, che pagano le tasse (al
netto dello stato sanguisuga), una
qualità della vita che sia, almeno,
dignitosa. Se chiudete gli occhi vi
vengono in mente solo i problemi
della città? Vi si proietta davanti
solo l’immagine di una piazza
(come quella della foto) stupenda,
ma priva di vita? Oppure riuscite
ad immaginare anche la possibili-
tà di invertire una tendenza o
quantomeno di cercare di capire

dove abbiamo sbagliato? Ecco,
dove abbiamo sbagliato e non
dove hanno sbagliato. Perché sen-
tirsi comunità vuol dire far parte
di un insieme di persone unite tra
di loro da rapporti sociali, lingui-
stici e morali, vincoli organizzati-
vi, interessi e consuetudini
COMUNI. Condividiamo la stessa
bellezza che è quella di Cerveteri
come quella del nostro ‘bel paese’.
Allora andiamo in cerca di questa
identità perduta, lasciamo che il
malato terminale faccia come
Lazzaro e si alzi e torni a cammi-
nare. Non è troppo tardi per tor-

nare a vivere, a godersi il proprio
territorio, ad immaginare una città
migliore per noi e per chi la vivrà
dopo di noi. Cerveteri è bellissima
e ha bisogno di chi continui a cre-
dere nelle sue capacità e possibili-
tà. Non è Ladispoli, non è Santa
Marinella o Civitavecchia e nem-
meno Fiumicino. E’ Cerveteri, con
la sua luce e i suoi coni d’ombra,
con i turisti (pochi) di passaggio e
i proprio cittadini spaventati e ras-
segnati. E’ una comunità.
Rimettiamola in cammino…

Riccardo Dionisi

Cerveteri, eterna bellezza 
in cerca dell’identità perduta
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Oggi, venerdì 20 dicembre, il
“Salone delle feste” del cinque-
centesco Palazzo Principi
Ruspoli di Cerveteri, uno degli
edifici storici più belli e impor-
tanti d'Italia, sarà teatro dello
stage “Etruria in danza”, che
vedrà protagonisti allievi ed
allieve della scuola etrusca.
Situato nel cuore della cittadina
di Cerveteri, nella meravigliosa
Piazza Santa Maria, di fronte al
Museo Etrusco, lo stage vedrà
l'avvicendamento di eccellenti
maestri della disciplina coreuti-

ca come Daniele Baldi, Paola
Tricerri, Nancy Berti, Kevin e
Mattew.  “Con lo stage diamo il
via ad una serie di manifesta-
zioni, organizzate al fine di
celebrare nel migliore dei modi,
il ventennale della fondazione
della nostra scuola” - afferma,
con evidente soddisfazione, la
direttrice artistica della scuola
etrusca e organizzatrice del-
l'evento -. “Un incontro tra
danza, storia, cultura,  arte.
Queste mura, testimoni silen-
ziose di centinaia di anni con le

stanze che  custodiscono affre-
schi del Rossi (allievo di
Benvenuto Cellini) e   adornate
da meravigliosi bassorilievi,
nel Salone delle Feste, che si
estende per più di 200 metri
quadrati, l’arte tersicorea con
la sua straordinaria bellezza,
diventerà magia per affermare,
come chiaramente acclarato,
come  la danza sia  espressione
istintiva e comunicativa, nata
con la nascita dell'uomo per
manifestare gioia, paura o altri
stati d'animo. La  scelta della

location, coerentemente con il
nostro intendimento di dare
vita ad eventi prestigiosi ,per
esaltare la nostra storia venten-
nale è caduta a proposito  in
questo meraviglioso palazzo
delle nostra città dove  hanno
soggiornato personaggi famosi
come Papa Innocenzo VIII, lo
scrittore inglese David Herbert
Lawrence,  il musicista Georg
Friedrich Händel, che compose
proprio in questo luogo la cele-
bre cantata “Diana
Cacciatrice”, Re Gustavo di

Svezia, e recentemente la
Principessa Margaret
d’Inghilterra. Inoltre lo stage
consentirà sia ai partecipanti

che ai genitori la possibilità di
visitare il palazzo, e vi posso
assicurare che è una opportuni-
tà di rara bellezza”.

Palazzo Ruspoli apre le porte a Dimensione Danza 2000
Stage di danza con eccellenti maestri



La pagina Facebook si chiama
“Ladispoli Città” ma di fatto è
il vero Gazzettino del territo-
rio.  Non si muove foglia che
non passi sotto la lente di que-
sto gruppo che ormai è arriva-
to  a 15mila iscritti. Come un
notiziario che si rispetti  c’è di
tutto: dalla rassegna stampa
anche politica alle segnalazio-
ni,  dalle iniziative comunita-
rie alle proposte.  Si ride con
sana e gustosa ironia ma c’è
anche tanta umana solidarietà
quando si verifica un  caso tri-
ste. La pagina, nata nel mag-
gio 2016 è gestita da due gio-
vani concittadini: Simona
Indiveri e Andrea Tabacchini.
“Voglio una vita spericola-
ta….” sui social. In qualche
modo è la vita di chi ammini-
stra quotidianamente un sito
internet di queste proporzioni
e che riserva sempre delle sor-
prese di ogni genere. Sentiamo
dalla viva voce di Simona e di
Andrea la storia e il percorso
di “Ladispoli Città”.

Come è nata Ladispoli Città?
Cosa vi ha spinto?
Simona: “Ladispoli Città nasce
nel Maggio 2016 poco dopo la
scomparsa della mamma di
Andrea.
Il gruppo viene fondato da lui,
io sono subentrata qualche
mese dopo a seguito della sua
richiesta di aiutarlo a gestire la
pagina, che si prefissava di
dare informazioni utili alla
comunità, in quanto ero uno
dei membri più attivi. Devo
dire che Andrea aveva già fiu-
tato la nostra compatibilità a
livello gestionale, tutto il resto
è stata la conseguenza del
tempo investito su di noi per
allinearci e trovare una comu-
ne linea di pensiero. Ad accet-
tare questo “incarico” mi ha
spinto, oltreché l’idea di infor-
mare la comunità sulle notizie
che la riguardavano, anche  il
sentore di poter essere d’aiuto
a chiunque potesse averne
bisogno; citando alcune delle
nostre iniziative promosse
posso ricordare eventi orga-
nizzati per aiutare i commer-
cianti che subirono danni a
seguito della tromba d’aria, le
varie raccolte alimentari e non
solo per aiutare il popolo di
Amatrice e alcune famiglie
indigenti tra Ladispoli e
Cerveteri, l’acquisto, tramite
una raccolta fondi, di un defi-
brillatore donato successiva-
mente ad una associazione
sportiva locale e per ultimo,
ma non meno importante, l’or-
ganizzazione di un evento a
favore di un’associazione che
ospita ogni anno bambini
meno fortunati facendoli
incontrare con le loro princi-
pesse e supereroi preferiti. La
parte relativa all’informazio-

ne, invece, viene seguita gior-
nalmente cercando di miglio-
rarla evitando la pubblicazio-
ne di notizie doppie e fornen-
do un monitoraggio continuo.
Ci avvaliamo della collabora-
zione di testate giornalistiche
locali che ci danno notizie
“Real Time” per dare informa-
zioni dirette e rapide agli
utenti che usufruiscono della
pagina”.
Andrea: “La pagina  è nata
dopo tre mesi che era scom-
parsa mia madre, e in quel tri-
ste periodo dove la testa era
tra le nuvole, sentivo la neces-
sità di fare qualcosa che mi
distraesse e potesse essere
d’aiuto a me ed ad altri facen-
domi uscire  da quel tunnel di
tristezza in cui mi ero cacciato,
quell’aiuto che non  sono riu-
scito a dare a mia mamma. Ho
creato il gruppo, cercando di
rendermi utile e fornire un
semplice servizio di aiuto ad
altri divulgando informazioni
locali che riguardano princi-
palmente Ladispoli e dintorni,
inoltre promuovendo e parte-
cipando ad iniziative di carat-
tere sociale.  Mettere a disposi-
zione del gruppo informazioni
giornalistiche e  anche notizie
del vivere quotidiano come
cercare negozi o artigiani,
comunicazione di animali  e
oggetti smarriti e richieste
d’aiuto e quant’altro. Vorrei
ricordare alcune iniziative
svolte dal Gruppo per aiutare
economicamente due attività
locali del gruppo quali IL
CIAMBELLA DAY” che si è
svolto per aiutare un Bar di
Ladispoli dopo la devastazio-
ne che ha subito per il tornado

che ha colpito la nostra cittadi-
na  e sempre nello stesso
periodo  e sempre per la stessa
causa, una bellissima cena in
un ristorante dove abbiamo
portato 120 persone per aiuta-
re il proprietario. La raccolta
fondi per un defibrillatore  per
un Associazione di scherma,
raccolte alimentari per le fami-
glie in difficoltà economica,
abbiamo messo a disposizione
il Gruppo per il terremoto di
Amatrice per la raccolta vesti-
ti e viveri ( per questo triste
evento mi è stato dato dal
Comune di Ladispoli un
Encomio) è in questa ottica
che io e Simona vogliamo  far
vivere il gruppo e  ti posso
dare un’ anticipazione:  stiamo
cercando in tutti i modi  di fare
un’ Associazione che porti lo
stesso nome della pagina e che
continui a svolgere  attività di
aiuto e informazione. Infine
per ciò che riguarda la  parte
dell’informazione, nasce dal
fatto che ci sono diversi social
che hanno il nome di
Ladispoli, ma poi se si nota
fattivamente ogni singolo
gruppo  nessuno parla princi-
palmente della nostra realtà o
si hanno informazioni su ciò
che ci riguarda, cioè il vivere
quotidiano. Per questo mi è
venuta in mente l’ idea: ma se
prendo le notizie di tutti i gior-
nali online,  del Comune e dei
paesi limitrofi e li inserisco in
un unico contenitore
(Ladispoli Città) la gente non
deve andare su ogni singola
pagina a vedere le varie noti-
zie, basta andare sul Gruppo e
si hanno tutte le info e ci si
può confrontare con gli altri

membri. E grazie a questo
metodo io e Simona collabo-
riamo con le varie testate gior-
nalistiche online locali che rin-
graziamo per la loro fiducia
nei nostri confronti e riuscia-
mo ad avere le notizie veloci e
dirette”.

Cosa si prova a gestire una
pagina così “affollata”? E
quanto tempo le dedicate?
Simona: “Sinceramente si pro-
vano molte emozioni che spa-
ziano dal “Chi me lo ha fatto
fare?” al allora siamo forti,
continuiamo così passando
per lacrime, sorrisi, arrabbia-
ture, gioie, nervosismi e chi
più ne ha più ne metta. In ogni
caso stando dietro lo schermo
la cosa importante è avere la
consapevolezza e la delicatez-
za per capire che dall’altra
parte ci sono persone, con vite,
idee, esperienze e attitudini
diverse; per questo è sempre
importante essere super par-
tes nei giudizi e nelle opinioni
per far sentire tutti uguali e
liberi di esprimersi, sempre
nel rispetto delle regole e del
buon vivere comune. Il grup-
po per me è come avere un
terzo figlio che ha bisogno di
tempo e attenzioni continue.
Molte volte risulta difficile riu-
scire a gestire tutto in tempo
reale perché, comunque, sia io
che Andrea abbiamo un lavo-
ro e una famiglia però molto
spesso accade di sottrarre
tempo alle nostre vite private
per gestire situazioni che
richiedono un intervento tem-
pestivo. Spesso tutto questo
impegno acquista valore attra-
verso le molteplici parole di

stima che riceviamo sia in
pubblico che in privato ma
soprattutto, acquista valore
quando abbiamo l’opportuni-
tà di incontrarci vis a vis e
magari trascorrere del tempo
insieme per conoscerci come
accaduto a metà Dicembre per
l’aperitivo di Natale.”
Andrea: “Per rispondere a
questa domando prima di
tutto devo ringraziare l’altro
Admin Simona Indiveri, per-
chè senza di lei non so se il
gruppo era ancora in piedi.
Siamo ormai alla soglia dei
15.000 membri ed è difficolto-
so stare dietro a tutto, anche
noi abbiamo un lavoro e una
famiglia, “il lavoro” (perchè
non è un lavoro ma una pas-
sione) poi non comprende
solo quello che voi vedete nei
post e commenti del Gruppo,
dietro c’è messenger che  per
noi è un secondo gruppo da
gestire, dove ti arriva di tutto:
cose belle e cose meno belle,
moltissime richieste di ogni
genere. Il tempo dedicato è
molto ma non saprei quantifi-
care, nel mio caso per fortuna
ci sono i post programmati di
Facebook che ti aiutano e snel-
liscono “ il lavoro.” Ormai con
Simona ci siamo spartiti i com-
piti e gli orari; ognuno sa cosa
deve fare siamo una macchina
quasi perfetta e non solo,
siamo alle volte praticamente
un’ unica mente pensante.
Basti sapere, ed è successo
quasi sempre, che se un mem-
bro fa una domanda a me sul
gruppo può rispondere benis-
simo Simona senza che mi
interpelli perchè sa già il mio
pensiero e la mia risposta.
Questo ci aiuta molto nella
gestione, siamo indipendenti
l’uno dall’altro ma con lo stes-
so pensiero”.

A fronte di post che non si
conformano con la “netiquet-
te” come reagite?
Simona: “Questo è tuttora un
punto migliorabile in quanto
molte volte io ed Andrea ci
troviamo in disaccordo sul
modus operandi da adottare
in una situazione o nell’altra.
Per questo abbiamo delle
regole ben precise e ci teniamo
che vengano rispettate dai
vecchi, che ormai ci conosco-
no, e dai nuovi utenti, che si
approcciano alla nostra pagi-
na. Molte volte siamo stati
costretti ad allontanare perso-
ne che, con maleducazione e
poco rispetto, hanno rischiato
di minare i fondamenti base di
Ladispoli Città.  Ad oggi
siamo a quota 1500 persone
circa tra bloccati ed espulsi;
1500 allontanamenti al fine di
tutelare le 15000 persone che
ogni giorno, con correttezza
ed educazione, si confrontano

attraverso i commenti ai nostri
post. Detto ciò ci tengo, però, a
precisare che anche il nostro
operato non è stato sempre
impeccabile, abbiamo com-
messo errori e sicuramente ne
commetteremo altri, ma ci
impegniamo molto giorno
dopo giorno per dare il
meglio.”
Andrea: “Non nego che delle
volte anche noi in alcuni casi
abbiamo sbagliato a gestire
qualche situazione ma come si
dice sbagliando si impara, non
siamo infallibili e all’inizio
molta inesperienza ma siamo
cresciuti velocemente con il
Gruppo.  Tante teste che
ragionano diversamente tra
loro non è stato facile  gestirle
all’inizio. Poi con il passare
del tempo si cominciano a
capire i profili le persone e
come la pensano e sai dove
andare a fare leva per metterli
in riga, altre volte a seconda
della gravità del fatto siamo
entrati a gamba molto tesa,in
altri casi abbiamo cercato di
gestire la situazione stempe-
rando i toni, perchè alcune
volte tra lo scrivere e parlare
di persona si può fraintendere.
Comunque basti pensare che
abbiamo quasi 1500 persone
tra bloccate ed espulse dal
gruppo (praticamente un altro
gruppo ) perchè con Simona si
è deciso poca tolleranza,
ormai ci sono membri storici
nel gruppo che sono con noi
dall’inizio e anche gli ultimi
entrati sanno come compor-
tarsi. Ormai sanno come
ragioniamo e la pensiamo noi,
ma ogni tanto qualcuno biso-
gna riportarlo sulla retta via.”

Sinceramente, potendo torna-
re indietro nel tempo, la rifa-
reste la pagina?
Simona: “Assolutamente si. Ci
sono giorni in cui mi chiedo se
sia giusto continuare, altri in
cui vorrei “strozzare” Andrea,
ma sono molti di più quelli in
cui lo ringrazio di avermi dato
questa opportunità.
L’opportunità di fare, insieme,
qualcosa di bello e di utile per
le persone che incontriamo
per strada tutti i giorni. Il
nostro sogno è quello di conti-
nuare e di crescere sempre di
più.”
Andrea: “Sinceramente si,
anche se non nego che ci sono
stati momenti in cui volevo
mollare tutto e mi domandavo
ma chi me lo fa fare. Poi come
sempre arriva Simona, ci fac-
cio una mega litigata e tutto
continua con la stessa voglia
che abbiamo avuto all’inizio.
Non posso abbandonare una
cosa che ho creato dal cuore.”
Altrettanto sinceramente da
parte mia, grazie di esistere. 

Carla Zironi
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Social e territorio: Simona e Andrea a tutto campo
sui record della pagina Facebook ‘Ladispoli Città’



L'assessore al personale Amelia Mollica Graziano comunica
che è stato sottoscritto il nuovo CCDI parte normativa
2019/2021 e parte economica 2019. "Un ringraziamento par-
ticolare a tutte le sigle sindacali  - spiega l'assessore Mollica
Graziano – per la loro fattiva collaborazione che ha portato
alla firma di questo atto. Un documento che  prevede diver-
se incentivazioni al personale dipendente comunale, al fine
di ottenere una maggiore efficienza ed efficacia nell'erogazio-
ne dei servizi alla cittadinanza.  Con il nuovo CCDI,
l'Amministrazione punta sul proprio personale dipendente,
in un'ottica sinergica, per il miglioramento della macchina
amministrativa a tutto vantaggio della cittadinanza". A sotto-
scrivere il documento sono stati per il comune Il Presidente
Dott.ssa Susanna Calandra, per la Parte Sindacale Le
Organizzazioni sindacali territoriali, nelle persone di CGIL
FP Umberto Celi, CISL FP Massimo Bonomita, UIL FPL Rita
Longobardi, CSA Pasquale Scarabaggio e Nicola Fortuna,
RSU Annamaria Di Pasquale, Umberto Avversari, Roberto
Agrestini, Tiziana Di Giuseppe, Dora Paladino, Lucia
Silvestri.

Firmato il nuovo
CCDI per il 
personale comunale

Una nuova occasione di apprendimento e
di crescita per gli studenti dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli che mercoledì 18
dicembre, accompagnati dai loro docenti
Karin Bedini, Carmela Panzella, Pierluigi
Palla, Marco Clericuzio, Daniela Falvo,
Chiara Finocchiaro e Filomena Luiso, si
sono recati al ‘Teatro Marco Vannini’ di
Ladispoli per assistere allo spettacolo
“Albania casa mia” di Alexandros
Memetaj. Il teatro di narrazione ha una
storia che vede fra i suoi più noti protago-
nisti il Premio Nobel Dario Fo con i suoi
monologhi di satira corrosiva contro il
potere e di impegno civile a favore degli
oppressi di ogni società. Alla base ci sono
la possibilità e la volontà di recuperare le
forme e la forza della narrazione popola-
re e della cultura orale. Uno spettacolo
teatrale che si ispiri a questa impostazio-
ne è immediatamente riconoscibile: l’at-
tenzione dello spettatore deve essere
orientata verso una ‘parola militante’, una
voce, quella dell’attore-narratore, che si fa
denuncia e testimonianza delle ingiusti-
zie e delle violenze della storia o del pre-
sente. La scenografia diventa secondaria, i
costumi inutili, i copioni limitati a quello
del protagonista-testimone.  Nasce così
anche “Albania casa mia”, l’opera di
debutto di Alexandros Memetaj, giovane
attore e sceneggiatore diretto dal regista
Giampiero Rappa. In scena la vita di
Alexandros e quella di una famiglia – la
sua – di immigrati albanesi fuggiti da
Valona, nel 1991, dopo la fine del regime
comunista. Miredita (‘Buongiorno’) era il
nome del peschereccio a bordo del quale
aveva viaggiato Alexandros, ad appena
sei mesi di vita. Lo spettacolo racconta le
difficoltà, gli ostacoli e le speranze di un
uomo che crescerà in Veneto, lontano

dalla sua patria, ma anche il coraggio di
un padre deciso ad affrontare la sfida, i
pericoli e le incognite di un cambiamento
radicale. Alla base, l’amore intatto per la
propria terra di origine. “Albania casa
mia” è approdato al ‘Teatro Vannini’ di
Ladispoli, dopo una tournée che ha attra-
versato l’Italia e ha fatto tappa anche a
New York. L’iniziativa è stata promossa
dal Centro di Produzione Twain.
“L’evento – ha affermato la Prof.ssa Karin
Bedini, membro della Commissione
Eventi dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli e coordinatrice dell’uscita
didattica insieme alla Prof.ssa Carmela
Panzella – rientra fra le attività di poten-
ziamento e arricchimento del Piano
Triennale dell’Offerta Formativa. Il tema
trattato è di straordinaria rilevanza nel
dibattito pubblico contemporaneo e ha
sollevato l’interesse di tutti gli studenti,
visibilmente commossi al termine della

performance dell’attore. Molti di loro
hanno voluto rivolgergli alcune domande
sollecitati anche dall’intervento di
Loredana Parrella, regista e coreografa
del Centro di Produzione Twain, che ha
sottolineato l’importanza di attività che
propongano spunti di riflessione e di
approfondimento e consentano la matu-
razione, nei giovani, di un pensiero libero
e critico sui più attuali temi e problemi
della società contemporanea”.

Nuova opportunità di apprendimento per gli studenti dell’Alberghiero

Al teatro Marco Vannini con “Albania
casa mia” di Alexandros Memetaj
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“Un presepe per Papa Francesco” è l’inizia-
tiva che hanno voluto realizzare i ragazzi
disabili del Presidio di Riabilitazione di via
Dionisio a Torre
Angela, che è gestito
dalla Nuova Sair in
convenzione con la
Regione Lazio e rap-
presenta un centro di
eccellenza per servizi
s e m i r e s i d e n z i a l i ,
ambulatoriali e
domiciliari nel quadrante Roma-Est della
Capitale.
“Grazie al sostegno dei nostri operatori -

racconta Armando Cancelli, direttore sani-
tario del Presidio di Via Dionisio - i nostri
ragazzi e ragazze hanno voluto realizzare
un presepe speciale che hanno donato ideal-
mente a Papa Francesco”. “Dopo l’invito del
Pontefice a Greccio a fare il presepe -
aggiunge Cancelli - con i nostri educatori e
le famiglie abbiamo condiviso con loro que-
sto progetto di realizzare ex-novo un prese-
pe e di farlo per il Papa”.
“Uno dei nostri ragazzi, nel centro ne assi-
stiamo oltre 350, - aggiunge Cancelli - ci ha
chiesto quando verrà il Papa a prendere il
presepe. Certamente troveremo il modo per
farglielo recapitare”.

In dono un Presepe realizzato dai disabili del quartiere

Torre Angela per il Papa

Avanza il cantiere per la rea-
lizzazione del nodo ferrovia-
rio Pigneto. Dalla metà del
prossimo mese di gennaio
prenderà il via la parte più
importante dei lavori per la
realizzazione della stazione di
interscambio tra ferrovie
regionali e metro C, un’infra-
struttura fondamentale per il
quadrante est della città. Per
consentire lo svolgimento dei
lavori saranno quindi necessa-
rie graduali modifiche alla
viabilità pubblica e privata
della zona. Modifiche che ieri,
18 dicembre, sono state illu-
strate nel corso di un’assem-
blea pubblica in V Municipio.
“Quello del Pigneto sarà uno
dei nodi di scambio più
importanti per la mobilità
della Capitale”, dichiara la
sindaca Virginia Raggi. “Una
stazione fondamentale per
l’intero quadrante est che
cambierà la vita a decine di
migliaia di persone che utiliz-
zano ogni giorno i servizi di
trasporto pubblico. Per con-
sentire lo svolgimento della
seconda fase dei lavori, a par-

tire da metà gennaio, saranno
quindi necessari alcuni cam-
biamenti alla viabilità pubbli-
ca e privata. Oggi saranno illu-
strate alla cittadinanza queste
modifiche: è nostro obiettivo

garantire la massima informa-
zione a tutti coloro che vivono
nel quartiere e che in seguito
potranno beneficiare di questa
infrastruttura”.
Il nodo di scambio del Pigneto

Da gennaio gli interventi per la realizzazione del nodo ferroviario
Cambia la viabilità della Capitale
Interventi a Casal Bertone e Pigneto

Per ConfimpreseItalia
una giornata di premi
e nuove inaugurazioni
Si è svolto nella serata di mercoledì 18 dicembre il tradizionale
scambio degli auguri di ConfimpreseItalia, che nell’occasione
ha anche assegnato il Premio dell’Amicizia 2019 a personalità
del mondo dell’impresa, delle professioni e delle istituzioni. La
manifestazione si è svolta negli splendidi ambienti della
Galleria Benucci di via del Babuino, padrona di casa proprio la
Presidente Ida Benucci, che guida la Confederazione Roma
Area Metropolitana.
Inaugurata sempre nella stessa sera la nuova sede di Roma
dell’Associazione datoriale in via dei Greci. La manifestazione
ha avuto il momento clou nella consegna dei Premi
dell’Amicizia 2019 di ConfimpreseItalia, condivisi quest’anno
anche da Confimprese Roma Capitale. Molte le personalità che
hanno ricevuto il riconoscimento, tra queste il professore
Emmanuele, Francesco Maria Emanuele per il suo impegno
filantropico e per la grande attenzione finalizzata allo sviluppo
del mondo delle piccole e medie imprese italiane. Il Presidente
della Commissione
Commercio di Roma Capitale,
Onorevole Andrea Coia, per la
sua attenzione al sistema del
Commercio romano e per il
ruolo di garanzia che ha sem-
pre dimostrato e che le associa-
zioni datoriali gli riconoscono,
l’onorevole Daniele Ognibene,
Consigliere regionale del
Lazio, per l’ attenzione, mani-
festata senza ideologismi, per
il sistema delle rappresentanze
sindacali e datoriali.
Il senatore Stefano Candiani,
per il suo impegno legislativo
con numerosi disegni di legge, gran parte dei quali con positi-
vi impatto sul sistema produttivo nazionale. Il Premio
dell’Amicizia è stato assegnato anche alla Senatrice Sandra
Lonardo Mastella, non solo per la sua attività politica, ma per
quello che ha saputo fare come donna imprenditrice.
Riconoscimento anche per la  dottoressa Gabriella Ancora,
Presidente della Confederazione Italiana di Unione delle
Professioni Intellettuali, per la sua attenzione ed il lavoro
comune svolto con la nostra Confederazione a tutela e garan-
zia dei lavoratori e di proficuo confronto con i rappresentanti
delle imprese. Premiato anche il Professor Francesco Fedele,
responsabile della Prima Cardiologia del Dipartimento di
Scienze Cardiovascolari, Respiratorie, Nefrologiche e
Geriatriche del Policlinico Umberto Prima di Roma, per il suo
impegno e soprattutto per il progetto, sposato anche da
Confimprese Roma Area Metropolitana, di dotare le principali
vie commerciali della Capitale di defibrillatori. Riconoscimenti
sono andati anche al Direttore Generale del Mise, Mario
Fiorentino, ed un riconoscimento alla memoria per un impren-
ditore del turismo e dell’accoglienza che tanto ha fatto per
comparto turistico alberghiero nazionale, il dottor Gaetano
Visocchi. 

f.r.

Nella foto, il presidente Ida Benucci

è uno dei progetti inseriti nel
protocollo d’intesa del luglio
2018 per lo sviluppo del siste-
ma metro-ferroviario e per la
rigenerazione urbana delle
aree ferroviarie dismesse della
Capitale; protocollo sottoscrit-
to da Roma Capitale, Rete
Ferroviaria Italiana e FS
Sistemi Urbani.
Una volta conclusa la modifi-
ca della viabilità stradale pro-
posta da Roma Capitale, Rete
Ferroviaria Italiana (Gruppo
FS Italiane) avvierà i lavori
per la realizzazione della sta-
zione di interscambio fra le
linee regionali Orte - Roma -
Fiumicino Aeroporto (FL1), la
Roma - Viterbo (FL3) e la linea
C della metropolitana.
Gli interventi di questa fase
permetteranno di riqualificare
l’intero quartiere grazie all’at-
tivazione della fermata
Pigneto, completamente inter-
rata, e la conseguente modifi-
ca dello spazio urbano sovra-
stante che vedrà la realizza-
zione di aree verdi e spazi
pubblici.
Il nuovo nodo di interscambio
avrà la duplice funzione di
smistare l’intenso traffico pas-
seggeri che giornalmente si
muove da e per la Capitale e
di ricucire in modo concreto,
con una coerente sistemazione
urbana e aree verdi, i due lati
del quartiere. L’obiettivo è
quello di potenziare il traspor-
to regionale migliorando il
livello di servizio alle persone,
rendendo sempre più integra-
ta e sostenibile la mobilità col-
lettiva e favorendo l’intermo-
dalità.

Raggi: Un’isola pedonale
a Casal Bertone

“Nel 2020 inizieranno i lavori
per migliorare il quartiere di
Casal Bertone, nel Municipio
IV: verranno realizzati marcia-
piedi più grandi e zone com-
pletamente pedonali.
Abbiamo approvato in Giunta
il progetto di un’isola ambien-
tale che prevederà interventi
di riqualificazione per rendere
più vivibile il quartiere: spazi
più sicuri per passeggiare e far
giocare i bambini, meno auto e
traffico”. Lo annuncia la sin-
daca di Roma Virginia Raggi
su Fb. “Entro breve sarà ban-
dita la gara, poi inizieranno i
cantieri. Sono previsti lavori
su alcune delle principali vie e
piazze di Casal Bertone, come
all’incrocio tra via Cesare
Ricotti e via di Casal Bertone,
nonché interventi di pedona-
lizzazione e ampliamento dei
marciapiedi. Tutte modifiche
che ci permetteranno di resti-
tuire ai residenti spazi più
sicuri, protetti e vivibili”, con-
clude.
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“A Roma si sta consumando
un dramma quotidiano, nel
silenzio e nell’ignavia del
Comune: numerosi abitanti
delle case popolari di pro-
prietà di Roma Capitale, in
diversi quartieri, protestano
perché sono da giorni al fred-
do a causa degli impianti di
riscaldamento guasti.
Nessuno, però, muove un
dito. C’è una sola parola: ver-
gogna!”. Lo denuncia Tobia
Zevi, presidente
dell’Osservatorio “Roma!

Puoi dirlo forte”. “Casal
Bruciato, Villa Gordiani,
Torre Maura, Ottavia,
Spinaceto, Ostia,
Centocelle: tan-
tissime famiglie
con bambini,
anziani, amma-
lati, per di più a
pochi giorni dal
Natale - sottoli-
nea Zevi - sono
costrette a vivere in condizio-
ni inaccettabili a causa delle
inefficienze di un Comune

che non solo non effettua la
manutenzione e le necessarie
riparazioni, ma nemmeno

risponde alle solle-
citazioni e alle pres-
santi segnalazioni
dei cittadini. E’ que-
sta l’attenzione che
la Raggi mostra per
le periferie? E’ così
che si governa la
Capitale d’Italia?

Lasciando anziani e bambini
al freddo nei giorni di
Natale?”, conclude.

La denuncia di Zevi: “Case popolari in abbandono”

‘Natale al freddo, cosa ignobile’
La Factory di Andy Warhol
riprende vita al
Contemporary Cluster di
Roma fino al 28 dicembre.
Elemento chiave del progetto
sarà l’esposizione di alcune
storiche edizioni di serigrafie
di Warhol. Oltre 60 opere, tra
cui figurano i soggetti più
famosi, come Marilyn e la
Gioconda, ma anche pezzi
meno conosciuti e rari, come
l’Urlo. Ogni sera un evento
diverso renderà omaggio al
grande artista.

La Factory
di Warhol
“rinasce”

Il 2020 sarà un anno speciale
per lo storico quartiere roma-
no della Garbatella, che
festeggerà i 100 anni dalla fon-
dazione. Il Teatro Palladium,
tra i simboli del quartiere, par-
teciperà ai festeggiamenti rea-
lizzati dal Municipio in pro-
gramma per il prossimo anno.
Anticipazione di quello che
sarà è l’appuntamento “Il
segno dell’utopia. Aspettando
Garbatella 100” in program-
ma oggi, venerdì 20 dicembre,
a partire dalle ore 17:30. 

Garbatella:
tutti in festa
per i “100”



Luigi Di Maio 
“sposta” Lannutti
Elio Lannutti è disponbile a
fare “un passo di lato” per la
presidenza della commissione
parlamentare sulle banche,
ma è “ingiusto” parlare di
conflitto di interessi nei suoi
confronti. Lo ha detto il leader
M5s Luigi Di Maio a ‘Porta a
porta. “Devo spendere una
parola in favore del senatore
Lannutti. E’ ingiusto dire che
c’è un conflitto di interessi del
senatore Lannutti, è come dire
che non puoi fare il ministro
dei trasporti perché tuo figlio
fa l’autista degli autobus”.
Dopodiché, “ho parlato con
Lannutti, lui ha detto ‘sono
pronto a fare un passo di lato
per far partire questa commis-
sione. Di questo lo ringrazio”.
Di sicuro, ha ricordato Di
Maio, “la presidenza della
commissione banche, negli
accordi, toccherà al
Movimento 5 stelle. A me inte-
ressa che parta questa com-
missione, dobbiamo capire
tante cose sulle banche italia-
ni. Nomi? Dopo la riunione
dei commissari vedremo la
strada da seguire. Dopo
Lannutti mi pare ci fosse Alvise
Maniero e la deputata Carla
Ruocco”.

Salvini trollato in aereo
l’ultima risposta
“Si riparte direzione Roma!
Speriamo di avere una vicina
di volo educata” - lo ha scritto
in serata Matteo Salvini, dopo
essere stato oggetto di una
“trollata” come si dice in
gergo social, quando nel
viaggio aereo di andata una
ragazza che le sedeva accan-
to aveva fatto un selfie
mostrando il dito medio men-
tre il capo leghista dormiva.
Lui, poco dopo, e la foto
aveva già fatto il giro dei
social, aveva commentato:
“Che bello viaggiare in com-
pagnia di personcine educa-
te! E poi magari vanno in
piazza per combattere odio,
violenza e maleducazione”. In
molti, sui social e sui media,
hanno ricordato le occasioni
pubbliche in cui lo stesso
Salvini non aveva disdegnato
di ricorrere al dito medio.

in Breve

“Mando un augurio a tutti affinché queste
festività siano un momento di pausa,
riflessione e pensieri di collaborazione
generale che mi auguro si confermino
anche nel 2020” - lo ha detto il presidente
della Repubblica Sergio Mattarella par-
lando al Comitato Operativo Interforze. 
Il Presidente della Repubblica, Sergio
Mattarella, dal Comando Operativo di
vertice Interforze, ha rivolto i tradizionali
auguri per le prossime festività ai militari
italiani impegnati nei teatri di operazioni
internazionali.
Il Capo dello Stato si è collegato in video-
conferenza con i militari italiani impegna-

ti a: Kabul (Afghanistan), Herat
(Afghanistan), Al Minhad (Eau), Naqoura
(Libano), Pristina (Kosovo), Baghdad
(Iraq), Erbil (Iraq), Ali Al Salem (Kuwait),
Mogadiscio (Somalia), Gibuti, Misurata
(Libia), Durazzo (Albania), Niamey
(Niger), Adazi (Lettonia) e nelle Navi
Carabiniere, Vesuvio e Doria. Presenti al
collegamento, il Ministro della Difesa,
Lorenzo Guerini, il Capo di Stato
Maggiore della Difesa, Gen. Enzo
Vecciarelli, il Comandante del COI, Gen.
C.A. Luciano Portolano e i vertici delle
Forze Armate.

red.

E’ l’augurio del Presidente della Repubblica Mattarella

“Che sia un 2020 di collaborazione”

precisa - abbiamo salvato il
Paese dalla tassa di 23 miliardi
lasciata dal chiacchierone
padano e ridotto le tasse ai
lavoratori e imprese. Il Pd ha
cercato di fare in modo che la
manovra fosse fatta insieme
da una coalizione di governo.
Ma spesso si è data l’idea di
un lavoro tra separati in casa.
E questo va corretto subito. Se

uno è molto bravo lo dimostri
sul campo: anche Messi vince
grazie alla squadra”.
“Non voglio dare consigli -
aggiunge - solo auspico che i
ministri lavorino coordinati e
che all’esterno appaiano solo
le sintesi trovate. Punto. E che
si smettesse di pensare che il
lavoro si possa fare solo con
decreti del governo, che inve-

A denunciare la situazione critica del Governo è Graziano Del Rio
“Impossibile affrontare problemi
in clima da separati in casa”

ce vanno usati solo in casi
eccezionali. In termini di
metodo poi, si è proceduto
male. Perché non si può lascia-
re una manovra di bilancio ad
una lettura monocamerale, un
vulnus che ho denunciato già
l’anno scorso. Comunque
Conte ha il compito far gioca-
re la squadra e non solo i sin-
goli, se ce la fa. Tanti auguri”.
Dopo la legge di bilancio, con-
clude, “noi ci siamo dati un
programma, ora può esser
focalizzato su alcune grandi
riforme per il 2020. Ne dico
una: proteggere la famiglia e
ridare speranza alla natalità
che è la più bassa d Europa
investendo sui giovani. Con il
pilastro di un assegno unico
per i figli, come in altri Paesi,
un obiettivo storico che aiuta
le famiglie, favorisce l’occupa-
zione femminile e combatte la
povertà insieme al reddito di
cittadinanza. Oltre ad abbas-
sare le tasse sul lavoro, la que-
stione della famiglia va messa
al primo posto, perché la que-
stione demografica indeboli-
sce profondamente il Paese”.

“Il governo ha di fronte pro-
blemi di prima grandezza,
Alitalia, Ilva, rilancio della
produzione industriale, Libia.
E per affrontarli al meglio
serve un’azione più incisiva
da parte di tutti, a partire da
Conte, per costruire quella
compattezza mancata fin qui”
- lo dice Graziano Delrio,
capogruppo del Pd alla
Camera, in una intervista a ‘La
Stampa’.
Per il leader di Italia Viva
Matteo Renzi, aggiunge, “è
tempo di decidere. Governare
significa avere una direzione e
degli obiettivi comuni. Matteo
lo sa bene, perché quando
governava lui come premier
non amava i distinguo. I
governi funzionano quando
c’è unità interna ed esterna,
non quando ognuno mette le
sue bandierine. Lui sa che è
così e che effetto hanno i con-
tinui distinguo sui vari prov-
vedimenti”. Ma dal nuovo
partito potrebbero esserci dei
ritorni al Pd? “Quando ini-
ziammo nel 2012 eravamo un
gruppo di sindaci con l’ambi-
zione di dare riforme profon-
de a questo Paese. E sapeva-
mo che grandi riforme si
fanno con grandi partiti e
governi stabili. Credo che la
comunità dei Dem rappresen-
ti questa speranza e immagino
che questo pensiero sia ancora
quello di tanti pur se hanno
abbandonato temporanea-
mente il Pd. Che anche nei
sondaggi resta il primo partito
della coalizione. Ho massimo
rispetto di tutti i partiti ma
non mi stupirei se ci fossero
dei ritorni. Io sono sempre
molto accogliente. Se uno
cambia di nuovo idea mi sem-
bra giusto ascoltarlo, anche se
non facciamo mercato di pol-
trone di alcun tipo”.
Nel governo, assicura Delrio,
il Pd non è “schiacciato”.
“Siamo stati responsabili -

La manovra “riduce la pressio-
ne fiscale rispetto agli anda-
menti tendenziali ma anche
rispetto al risultato dello scorso
anno, al netto misure contrasto
evasione, degli interventi sui
versamenti Isa e anche al netto
dell’aumento dell’Iva” - così il
ministro dell’Economia
Roberto Gualtieri in audizio-
ne alla Camera sulla mano-
vra, sottolineando che si
registra un calo di “7,1
miliardi della pressione fiscale
anche rispetto all’anno prece-
dente”. Risultati “significati-
vi” visti anche “i tempi stret-
tissimi” nei quali ha potuto
agire l’esecutivo. Sulla tassa-
zione, dice il ministro “il calo
è considerevole rispetto agli
andamenti tendenziali ma
anche rispetto al risultato dello
scorso anno, al netto delle misu-
re di contrasto all’evasione,
degli interventi sui versamenti
Isa e anche al netto dell’aumen-
to dell’Iva”. Inoltre, ha conti-
nuato Gualtieri, “guardando
all’economia italiana si regi-
strano alcuni primi segnali
incoraggianti”. E la previsio-
ne di crescita dei prossimi
anni “appare ampiamente rag-
giungibile”. Gualtieri ha poi
ricordato che il bonus cultu-
ra per i diciottenni “è stato
confermato” riconoscendo
“300 euro di beneficio indivi-
duale”. “Non abbiamo elimina-
to Industria 4.0: il Mise ha
rimodulato le risorse, anche a
seguito di un dialogo con il
mondo interessato. Non è stato
tolto un euro, è stato scelto uno
strumento migliore che amplia
la platea dei beneficiari” - ha
approfondito il Ministro.
Circa il piano asili nido,
invece, ha dichiarato: “Se dal
Parlamento arriveranno stimoli
per potenziare l’offerta noi
saremmo i più felici, invitiamo
tutte le forze parlamentari a
sostenere il piano asili nido del
governo”.

Secondo il Ministro
risultati “significativi”
Gualtieri
“esanta”
la manovra
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Agognava di finir nei libri di scuola come un presiden-
te migliore di Abramo Lincoln. Invece Donald Trump è
entrato nella storia indossando gli umilianti panni del
terzo presidente Usa messo in stato d’accusa con la pro-
cedura di impeachment. Prima di lui sono finiti a giudi-
zio solo Andrew Johnson nel lontano 1868 e Bill Clinton
nel 1998. Entrambi sono stati assolti in Senato, come suc-
cederà con ogni probabilità in gennaio anche al tycoon,
che conta sulla granitica maggioranza repubblicana
nella camera alta del parlamento. Richard Nixon invece
si dimise nel 1974 prima di essere imputato. Due i capi
di imputazione: abuso di potere per le pressioni su Kiev
per far indagare il suo principale rivale nella corsa alla
Casa Bianca Joe Biden e ostruzione del Congresso per
aver bloccato testimoni e documenti. Il voto della

Camera è arrivato dopo settimane di aspre polemiche e
dopo un lungo, a tratti velenoso dibattito in un ramo del
Congresso saldamente controllato dai democratici. Alla
fine i due articoli sono stati approvati rispettivamente
con 230 e 229 voti, tutti dem tranne tre contrari.
Compatto invece il no del Grand Old Party. Ma ora si
apre un nuovo fronte di guerra: dopo il voto la speaker
della Camera Nancy Pelosi ha annunciato che i due arti-
coli non saranno inviati al Senato finchè non ci saranno
garanzie di un processo giusto in quel ramo del
Congresso, finora negate a suo avviso dalle mossa del
leader dei senatori Mitch McConnell, che è andato alla
Casa Bianca per coordinare le strategie e affermato che
non sarà un giudice imparziale. Nel giorno più buio
della sua presidenza, il tycoon ha aspettato la votazione

prima twittando nel bunker della Casa Bianca e poi
tenendo un comizio in Michigan, Stato cruciale per la
sua rielezione. E’ li che ha saputo la notizia ma ha reagi-
to come sempre attaccando, osannato dalla folla che gri-
dava “altri quattro anni”. “Non abbiamo fatto nulla di sba-
gliato. Abbiamo l’appoggio del partito repubblicano”, ha
esordito. “Dopo tre anni di caccia alle streghe, bufale, vergo-
gne, truffe, i democratici stasera stanno cercando di annullare
il voto di decine di milioni di patrioti americani”, ha denun-
ciato, accusando l’opposizione di “abuso di potere”.
“Questo è il primo impeachment dove non c'è un reato”, ha
incalzato, convinto che sarà un “suicidio politico” per i
dem. E ha vantato l’unità del partito: “non abbiamo perso
neanche un voto dei repubblicani e tre democratici hanno
votato con noi”.

Dopo Johnson e Clinton è il terzo presidente USA a finire in stato d’accusa, per lui due capi d’imputazione

Impeachment per Trump: “Vogliono eliminarmi”
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Roma si appresta a salutare
l'anno in corso con tutta una
serie di eventi ad ingresso gra-
tuito che dalle ore 21,15 del 31
dicembre nella bellissima arena
del Circo Massimo prosegui-
ranno per 24 ore, fino alla sera
del 1 gennaio. Molti gli inter-
venti artistici di importanti
compagnie internazionali, le
parate, gli spettacoli, le installa-
zioni site specific e le perfor-
mance musicali e video che
saranno realizzate anche in altri
luoghi come Piazza
dell'Emporio, Isola Tiberina,
Giardino degli Aranci e Piazza
Bocca della Verità. 
La Festa di Roma 2020 e il suo
Capodanno, celebra quest'anno
anche  la bellezza e la grandio-
sità della Terra, con un antepri-
ma alle ore 21,15 di luci, proie-
zioni e musica dedicato al
nostro pianeta attraverso
immagini del videoartista olan-
dese Armand Dijcks e degli ita-
liani Officine-K. 
La festa di Capodanno vera e
propria partirà alle ore 21,30
nell'area davanti al Circo
Massimo, dove sul grande
palco allestito per l'occasione,
Ascanio Celestini, attore, regi-
sta e moderno cantastorie
romano , intratterrà il pubblico
raccontando favole inedite
scritte appositamente sul tema
della festa, "La terra Inventata"
e duetterà per l'occasione con la
Rustica X Band diretta da
Pasquale Innarella, una nume-
rosa orchestra di bambini e
adolescenti nata all'interno del
Centro Diurno della
Cooperativa Sociale Onlus
Nuove Risposte, come attività-

di formazione e intrattenimento
per prevenire il disagio giova-
nile nella periferie romana.
Celestini e i bambini apriranno
la strada così a una lunga serata
con grandi artisti italiani e stra-
nieri. Ad iniziare dallo spetta-
colo aereo (ore 22,15) di grande
impatto intitolato "Sylphes"
della compagnia spagnola
Aerial Strada, con le coreografie
di Eduardo Zuniga , la regia di
Roberto Strada e le musiche

della PMCE - Parco della
Musica Contemporanea
Enseble - diretta da Tonino
Testa, musiche prese a prestito
dal compositore Antonio
Vivaldi con le sue Quattro
Stagioni.
Dalla danza aerea si passerà
agli echi di sirena della musica
rock della "cantantessa" catane-
se Carmen Consoli (ore 22,55)
che eseguirà dal vivo alcuni dei
suoi brani più conosciuti pre-

senti anche nell'ultimo live di
quest'anno intitolato "Echi di
Sirene". Brani eseguiti insieme
ai suoi fidati musicisti presenti
sul palco, ovvero Massimo
Roccaforte alla chitarra,
Luciana Luccini al basso,
Antonio Marra alla batteria ed
Elena Guerriero alle tastiere.
Alle 23,50 inizierà il "coun-
tdown" per la mezzanotte e lo
spettacolo pirotecnico a cura di
Acea con in sottofondo le note

della composizione dal titolo
"December" scritta dal geniale
artista minimalista americano
Michael Torke . Dieci minuti
oltre il nuovo anno,  salirà sul
palco Priestess, (al secolo
Alessandra Prete classe 1996) la
giovane sacerdotessa pugliese
della musica urban che si sta
affermando nel mondo del Rap
e che ha dedicato a nomi di
donne famose la maggior parte
dei suoi brani. Surriscalderà il

Circo Massimo con una perfor-
mance che unisce sonorità hip-
hop e trap, le stesse presenti nel
suo disco d'esordio "Brava"
uscito quest'anno. La giovane
23enne italiana passerà poi il
microfono alla vocalist della
band inglese degli Skunk
Anansie , Skin (all'anagrafe
deborah Anne Dyer 52enne da
Brixton Londra), da sempre
portavoce indiscussa dei diritti
umani. La cantante londinese
dal centro del Circo Massimo,
come un ideale centro della
Terra proporrà due ore di Djset
con una miscela esplosiva di
suoni di derivazione
tech/house.
E sulle note tecno di Skin , La
Festa di Roma 2020 si conclude-
rà alle prime luci del mattino.
Il Capodanno della nostra città
è promosso da Roma Capitale
con la collaborazione del tavolo
tecnico per la produzione cultu-
rale contemporanea coordinato
dal Dipartimento Attività
Culturali di cui fanno parte
l'Accademia Nazionale di Santa
Cecilia, l'Associazione Teatro di
Roma, l'Azienda Speciale
Palaexpo, la Casa del Cinema,
la Fondazione Cinema per
Roma, la Fondazione Musica
per Roma, la Fondazione
Romaeuropa, la Fondazione
Teatro dell'Opera, l'Istituzione
Biblioteche di Roma e il coordi-
namento organizzativo di
Zètema Progetto Cultura. La
regia e il coordinamento artisti-
co della festa di Roma 2020 è a
cura di Fabrizio Arcuri, Claudia
Sorace e Francesca Macrì.

Daran

Capodanno 2020 al Circo Massimo 
con luci, musica, danza e tanto altro
La Festa di Roma celebra quest'anno la bellezza e la grandiosità della Terra



Circa 18 milioni e 287 mila italiani,
pari al 30,3% della popolazione, si
godranno una vacanza tra Natale e
Capodanno, facendo segnare un
incremento del 9,82% rispetto allo
scorso anno. In crescita anche il giro
d’affari, che supererà i 13 miliardi di
euro (+12,5%). Sono questi i princi-
pali risultati della consueta indagine
sulle vacanze degli italiani, realizza-
ta da Federalberghi con il supporto
tecnico dell’istituto ACS Marketing
Solutions. “Si tratta di segnali posi-
tivi che fanno ben sperare in pro-
spettiva - dice Bernabò Bocca, presi-
dente degli albergatori italiani -
senza peraltro illuderci che le festi-
vità natalizie siano sufficienti a risol-
levare le sorti di un anno a corrente
alternata, durante il quale le impre-
se turistico ricettive italiane hanno
continuato a soffrire in solitudine, a
causa del dilagare incontrastato
delle attività abusive, delle avversità
metereologiche, dei fallimenti dei
tour operator e della riapertura di
alcuni mercati concorrenti”. “Ci

riempie d’orgoglio la circostanza -
prosegue Bocca - che l’Italia sia di
gran lunga la destinazione scelta
dagli italiani, con l’89,9% di prefe-
renze a Natale ed il 69,4% a
Capodanno. 
E’ un dato che conferma come il
nostro sistema Paese continui ad
esprimere un’offerta di qualità, che
viene riconosciuta e premiata dal
mercato, e ci spinge a perseverare
nell’impegno per un miglioramento
continuo. Non si può tuttavia conta-
re solo sulle iniziative degli impren-
ditori privati - conclude il presiden-

te di Federalberghi - Ora tocca al
Governo adottare misure adeguate
che facciano bene al Paese. Più di un
milione di persone sarà al lavoro
durante le festività, per accogliere i
turisti italiani e stranieri che visite-
ranno le nostre destinazioni. Spiace
constatare come questo grande
alveare operoso, che produce ric-
chezza per l’Italia ed offre lavoro ai
nostri giovani, sia stato dimenticato
dalla manovra di bilancio per il
2020, che si è occupata dell’econo-
mia del turismo solo al fine di rad-
doppiare l’imposta di soggiorno”.

a cura di Antonio Castello
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L’aeroporto di Fiumicino è
sempre più hi-tech. E’ partita
da pochi giorni la sperimenta-
zione di un nuovo sistema di
accettazione e imbarco che,
attraverso l’identificazione
biometrica del volto, permette-
rà di rendere più agevole, rapi-
do e sicuro il transito dei pas-
seggeri in partenza. La proce-
dura, infatti, velocizza lo svol-
gimento del check-in, dei con-
trolli di sicurezza e dell’imbar-
co in aereo, riducendo i tempi
di attesa dei passeggeri ed otti-
mizzando lo svolgimento delle
operazioni aeroportuali, con
evidenti vantaggi sulla qualità
complessiva dell’esperienza di
viaggio.  Fiumicino, anche gra-
zie al contributo di Enac e
Polizia di Stato, è il primo
aeroporto in Italia ed uno dei
primi in Europa a sperimenta-
re la nuova procedura d’im-
barco del futuro. In questa fase
della durata di 6 mesi, il pro-
getto sarà rivolto ai soli pas-
seggeri che viaggiano da
Roma Fiumicino ad
Amsterdam. Ai viaggiatori
sarà offerta la possibilità di
aderire al controllo biometrico
su base volontaria. Il funziona-
mento è semplice, veloce, sicu-
ro. Un apparato totem multi-
mediale rileva le caratteristi-
che biometriche del volto e
acquisisce elettronicamente le
informazioni contenute nel
passaporto e carte di imbarco.

Questi dati vengono associati
al volto attraverso delle teleca-
mere opportunamente predi-
sposte, nel pieno rispetto della
normativa sulla privacy.
Dopodiché non sarà più neces-
sario mostrare documenti o
carte d’imbarco. Non viene
memorizzata alcuna foto. Il
sistema rileva temporanea-
mente solo i contorni biometri-
ci del volto i quali, analoga-
mente a quanto già avviene
oggi con gli egates per il con-
trollo dei passaporti, sono uti-
lizzati per il riconoscimento
del passeggero. Questo siste-
ma permette di utilizzare cor-
sie dedicate, semplificando
tutto il processo di partenza in
aeroporto. Le informazioni
temporaneamente utilizzate
saranno cancellate una volta
imbarcato il passeggero.

“Siamo lieti ha dichiarato
l’Amministratore Delegato di
ADR, Ugo de Carolis – di
annunciare l’avvio di questa
novità sullo scalo romano che
da oggi è primo in Italia e tra i
primi in Europa a sperimenta-
re questa innovativa tecnolo-
gia che permetterà di aumen-
tare ulteriormente il comfort
dei nostri passeggeri.
Abbiamo recentemente ricevu-
to un ulteriore riconoscimento
che ha premiato la qualità di
Fiumicino, che si è posizionato
al primo posto in Europa nel
gradimento dei viaggiatori.
Siamo certi che anche grazie
all’utilizzo delle nuove tecno-
logie sapremo affrontare al
meglio le sfide del futuro per
garantire sempre di più una
permanenza in aeroporto sicu-
ra e confortevole”. 

Nuovo sistema biometrico 
a Roma Fiumicino

Immancabile come ormai da oltre quarant'anni, torna dal
weekend dell'Immacolata la tradizionale esposizione
internazionale "100 Presepi"; come lo scorso anno, le
splendide opere dell'arte presepiale italiana e straniera,
saranno quest'anno allestite nella Sala San Pio X in
Vaticano, in Via della Conciliazione.
Dal 7 dicembre al 12 gennaio artisti e artigiani, italiani e
stranieri metteranno in mostra le loro opere realizzate con
i materiali più diversi: dal corallo all’argento, alle porcel-
lane, dal vetro al bronzo, dalla ceramica all’argilla ma
anche in ferro battuto, legno, cartapesta e materiali di
recupero. Soffermandovi a guardare con attenzione, sco-
prirete che per realizzare alcune delle oltre 200 opere
esposte (100 presepi è solo un riferimento storico, in
quanto indica il numero dei presepi esposti nelle prime
edizioni...) sono stati utilizzati anche prodotti alimentari

come la cioccolata, il pane, le pannocchie, il mais, o ogget-
ti davvero insoliti come tappi, bottoni, gusci di frutti di
mare, candele d’auto, matite e...
L’ingresso è gratuito, ma per i gruppi è obbligatoria la
prenotazione 

Torna fino al 12 gennaio la Mostra dei 100 Presepi

Per oltre un mese, nella Sala San Pio X, si possono ammirare la tradizionale 
esposizione di presepi provenienti da tutta Italia e da oltre 25 paesi esteri

18,3 milioni di italiani in viaggio per un giro d’affari di oltre 
13 mld di euro. Quasi il 90% dei vacanzieri preferisce l’Italia

Natale e Capodanno: in
aumento il movimento turistico

Lo scorso 14 dicembre 2019 si sono svolte a Orte, presso
Palazzo Roberteschi, le elezioni per il rinnovo delle cari-
che dell'Associazione Rievocazioni Storiche del Lazio.
Eletto presidente Antonio Tempesta, presidente dell'Ente
Sagra delle Castagne di Soriano nel Cimino. "Sono molto
contento della fiducia accordatami dalle città che fanno
parte dell'associazione - commenta Tempesta - e un rin-
graziamento particolare va a Gianni Ginnasi che mi ha
preceduto in questa carica. Dopo la creazione dell'albo
delle rievocazioni storiche da parte della Regione Lazio,
per il quale sono stato partecipe insieme a Rosvaldo
Giubileo, ora l'obiettivo è incrementare le adesioni di altre
città, nonché una più stretta collaborazione tra tutte le
manifestazioni". Tra le prossime attività, il 25 gennaio
2020 l'associazione organizza un convegno a Nepi dedi-
cato all'ordinanza Gabrielli su sicurezza e ordine pubbli-
co, alla presenza di tecnici esperti in materia, per confron-
tarsi e conoscere come ogni centro affronta il problema a
livello locale. L'associazione punta anche a unire le forze
per la promozione turistica delle rievocazioni, in modo
tale da ottenere maggiori risorse e ottimizzare le spese. In
programma anche un convegno dedicato al teatro

medioevale e rinascimentale, mentre è in fase di comple-
tamento la digitalizzazione delle rappresentazioni.
L'Associazione Rievocazioni Storiche del Lazio, nella con-
venzione con il Centro Studi di Orte, è preposta per la dif-
fusione di tale materiale a beneficio di tutte le manifesta-
zioni nazionali. "C'è molto lavoro da fare - conclude
Tempesta - e naturalmente chiedo la collaborazione di
tutte le città membro per portare avanti i nostri progetti.
Chiederemo anche un incontro con la Federazione
Nazionale Giochi Storici con la volontà di confrontarsi e
collaborare con tale realtà".

Antonio Tempesta, nuovo Presidente
dell’Associazione Rievocazioni Storiche del Lazio

La Fondazione Carivit presenta la rassegna
“Concerti di Natale” che si terrà presso il Museo
della Ceramica della Tuscia nel periodo Natalizio.
Tre appuntamenti che si distinguono sia per la
varietà e la particolarità delle proposte musicali
che per la loro elevata qualità artistica.   Il primo
concerto si terrà oggi, 20 dicembre 2019, alle ore
17,30, con l’esibizione del gruppo Voci di Strada,
propone un viaggio nella canzone d’autore italia-
na con la rivisitazione di brani di De André,
Conte, Guccini e altri. Il secondo il 27 dicembre
2019, ore 17,30, con Andrea Lubrani Trio presenta
una selezione dei più famosi standard jazz, blues
e latin tratti dal repertorio internazionale.
L’ultimo appuntamento il 3 gennaio 2020, ore
17,30, con i Teacup8, un ensemble chitarristico che
osa piacevoli incursioni negli ambiti formali più
disparati: dal barocco al latino americano e allo
swing, dall’operistico allo sperimentalismo con-
temporaneo. I concerti sono ad ingresso gratuito
fino ad esaurimento posti.  Si chiude con un inte-

ressante programma musicale un intenso anno di
attività del Museo della Ceramica della Tuscia: tre
mostre temporanee, quaranta laboratori didattici
con le scuole di Viterbo e provincia, conferenze e
altri eventi; avvio di nuovi progetti come “Museo
Outdoor” che ha visto la realizzazione di labora-
tori di manipolazione dell’argilla e l‘esposizione
di riproduzioni di ceramiche da farmacia, presso
luoghi diversi dalla sede museale, come il
Consultorio di Viterbo e le case di riposo della
provincia di Viterbo, e “Al Museo in Famiglia”
l’appuntamento mensile con le attività educative
per adulti e bambini; infine il prestito di due pre-
ziose ceramiche del museo per l’esposizione in
due importanti mostre realizzate a Parma e
Perugia e l’adesione a progetti e iniziative di
carattere nazionale e internazionale come
Buongiorno Ceramica, Le Giornate Europee del
Patrimonio e altri. Info per prenotazioni e infor-
mazioni: museoceramicatuscia@fondazionecari-
vit.it, 0761 346136, 0761 223674

Concerti di Natale al Museo 
della Ceramica della Tuscia



Complice la finale di
Supercoppa Italiana tra
Juventus e Lazio in program-
ma domenica 22 dicembre in
Arabia, la giornata di campio-
nato si è aperta mercoledì con
la vittoria della Juventus per 1-
2 in casa della Sampdoria e si
chiuderà mercoledì 8 gennaio
2020 con la squadra di Inzaghi
che recupererà nel posticipo
casalingo contro il Verona.
Si riparte questa sera alle 20:45
con la partitissima del Franchi
tra Fiorentina e Roma. Paulo
Fonseca, recupera Smalling
per la difesa ma lascia a casa
Kluivert non ancora al meglio
della condizione per un
edema al flessore. “Non è
pronto - spiega Fonseca - quin-
di meglio non rischiarlo. A
destra c’è il dubbio Spinazzola
- Florenzi e anche in questo
caso l’allenatore è chiarissimo:
“Spinazzola sta bene, se gioca
o meno è solo una scelta tecni-
ca”. Chiaro e lapidario il tecni-
co dei giallorossi bravo anche
in conferenza a banalizzare il
7-1 subito in Coppa Italia
undici mesi fa dalla Roma pro-
prio a Firenze. La Fiorentina,
dopo il pareggio acciuffato in
extremis contro l’Inter, prove-
rà a tornare alla vittoria in
modo da chiudere l’anno
almeno con una vittoria più o
meno scaccia crisi e che per-
metterebbe a Montella di lavo-
rare con maggiore serenità
durante la pausa. I
‘Giallorossi’ hanno perso solo
due trasferte in questa stagio-
ne in tutte le competizioni (5
vittorie, 4 pareggi), ma qui
hanno vinto solo due degli
ultimi sette scontri diretti uffi-
ciali (3 pareggi, 2 sconfitte).
Tuttavia, la Roma ha segnato
in otto degli ultimi nove scon-
tri diretti giocati a Firenze, e ci
sono stati più di 3,5 gol (totali)
in quattro degli ultimi sei
scontri diretti ufficiali. La
Fiorentina ha interrotto la sua

sequenza di sconfitte in Serie
A nell’ultima partita casalinga
contro l’Inter (1-1). Tuttavia,
ha comunque perso cinque
delle ultime otto partite di
campionato, cinque delle quali
terminate con un margine di
un gol a separare le due squa-
dre. L’unica fonte potenziale
di speranza per la squadra di
casa è l’ultimo scontro diretto
ufficiale qui disputato (vinto
per 7-1) a gennaio.
L’altro match clou della gior-
nata è senza dubbio Atalanta-
Milan.  I ragazzi di Gasperini
hanno perso malamente l’ulti-
ma di campionato contro il
Bologna. La classifica dice
sesto posto, ma i punti dal
quarto posto sono solo quat-
tro. L’Atalanta in Serie A
segna in continuazione
(miglior attacco del torneo al
pari della Lazio) e l’ultima
volta che è rimasta a secco
risale al 10 novembre scorso
(0-0 con la Sampdoria).
Eppure l’Atalanta non ha con-
vinto in casa (3 vittorie, 1
pareggio, 3 sconfitte) e non ha
vinto nessuno degli ultimi tre
scontri diretti qui disputati (2

pareggi, 1 sconfitta). 
Dall’altra parte il Milan non è
riuscito ad andare oltre il
pareggio con il Sassuolo e ad
infilare così la terza vittoria
consecutiva in campionato.
Quattro, tuttavia, i risultati
utili ottenuti di fila.
Gli ospiti possono prendere
fiducia del fatto di aver segna-
to quattro dei loro nove goal
in trasferta nel corso delle ulti-
me due trasferte, vincendole
entrambe. Tuttavia, non
dovrebbe sorprendere il fatto
che tutte e otto le trasferte del
Milan in campionato finora
siano state decise da un margi-
ne di un solo gol (4 vittorie, 4
sconfitte). Insidiosa invece,
per quanto la classifica dice il
contrario, potrebbe essere la
sfida del Meazza tra Inter e
Genoa. I nerazzurri in caso di
vittoria chiuderebbero l’anno
al primo posto in classifica a
pari merito con la Juventus.
L’Inter viene da due pareggi
consecutivi (Roma e
Fiorentina) e Conte, alle prese
con numerose assenze, su
tutte si è aggiunta quella di
Lautaro Martinez per squalifi-

ca. In attacco al posto dell’ar-
gentino potrebbe giocare
Esposito. I nerazzurri vincono
contro il Genoa da sei scontri
diretti casalinghi, mantenendo

la porta inviolata in cinque
occasioni. In casa però, l'Inter
ha vinto solo due delle ultime
cinque partite ufficiali (2 vitto-
rie, 2 pareggi, 1 sconfitta), tro-
vandosi in vantaggio a fine
primo tempo solo in un'occa-
sione. 
Gara speciale per Thiago
Motta, che ha giocato
nell’Inter dal 2009 al 2012 col-
lezionando 83 presenze riu-
scendo a vincere tutto. Per lui
solo una vittoria da quando è
tornato a Genova (3-1 al
Brescia lo scorso 26 ottobre),
poi quattro sconfitte (l’ultima
nel derby con la Samp) e tre
pareggi. 
La diciassettesima giornata si
chiude al Mapei Stadium,
dove il Napoli di Gattuso pro-
verà ad interrompere una
serie interminabile di risultati
negativi. La prima dell’ex
Milan non poteva andare peg-
gio con la sconfitta contro il
Parma al San Paolo maturata
nei minuti finali. Per gli azzur-
ri c’è da tornare ala vittoria
che in campionato manca
addirittura da otto giornate.
L’ultima volta che hanno por-
tato a casa i tre punti risale al
19 ottobre scorso (2-0 al
Verona). 
Gattuso e tutto il popolo napo-
letano confidano in un ritorno,
ai suoi livelli, di Insigne in
quanto il Napoli ha bisogno
dei suoi colpi per uscire dalla
crisi. Gattuso dopo la pessima
serata con il Parma lo ha giu-
stamente difeso di fischi del
San Paolo. La speranza è che
Insigne torni a giocare in cam-
pionato sui livelli di come rie-
sce ad esprimersi in Nazionale
anche perché non può aver
dimenticato come si fa.
Chiudono la giornata: Udinese
- Cagliari, domani ore 15:00,
Torno - SPAL, domani ore
20:45, Lecce - Bologna e Parma
- Brescia, sabato ore 15:00.

Claudio Fratini

Per una 17esima giornata “lunghissima”
la Juve detta l’andatura al campionato 
I bianconeri superano la Samp con Inter, Lazio e Roma obbligate a tenere il passo

“Voglio elogiare i momenti di
entusiasmo, orgoglio e apparte-
nenza che ho vissuto insieme a
Cosimo (Sibilia, ndr) girando
per le assemblee della Lega
Dilettanti. Momenti di grande
passione, affetto, sacrificio di
tanti volontari” - queste le
parole del presidente della
FIGC Gabriele Gravina, che
ha partecipato questa mattina
in Campidoglio alla cerimonia
di chiusura del 60° anniversa-
rio della Lega Nazionale
Dilettanti. “Ringrazio per quello
che il mondo del calcio dilettanti-
stico mette a disposizione per la
crescita del calcio e dello sport” -
ha aggiunto il presidente
federale nella Sala della
Protomoteca, dove alla pre-
senza del presidente e ammi-
nistratore delegato di Sport e
Salute Rocco Sabelli e del pre-
sidente del CONI Giovanni
Malagò è stato presentato il
francobollo celebrativo della
LND emesso lo scorso 12
dicembre da Poste Italiane in
500 mila esemplari. Presenti
in sala anche gli ex presidenti
federali Giancarlo Abete, neo
commissario della Lega Serie
A, Carlo Tavecchio, Franco
Carraro e Antonio Matarrese,
oltre a numerosi club della
Regione e della Capitale in
rappresentanza della Serie D,
del calcio femminile, ma
anche del futsal e del beach
soccer. “In questi anni - ha
dichiarato il presidente della
LND nonché vicepresidente
vicario della FIGC Cosimo
Sibilia - abbiamo riportato la
Lega Dilettanti sul territorio.
Una grande famiglia che rappre-
senta oltre 10 mila società, 60
mila squadre e oltre un milione di
tesserati. Le risposte più belle
sono quelle dei numeri, tutti i
nostri territori sono presidiati dai
nostri volontari”.
Il numero uno di Sport e
Salute, Rocco Sabelli, ha ricor-
dato il suo passato da calciato-
re dilettante con la polisporti-
va Olympia Agnonese: “Del
mondo della LND non faccio fati-
ca a immaginare e indovinare le
loro preoccupazioni e sogni. Le
società di LND sono fatte di
domande che si ripetono, come
fare la squadra. È un mondo che
ha generalmente una realtà loca-
le. Paesi che si spopolano, invec-
chiano, vengono marginalizzati e
il calcio rimane, è l’ancora di
un’integrazione sociale”.
Nel suo intervento il presi-
dente del CONI Giovanni
Malagò ha sottolineato che “la
LND ha la mia stessa età, è un
mondo che conosco, ho passato la
vita nella Lega Dilettanti. Sia
come età anagrafica che come sto-
ria sportiva c’è totale condivisio-
ne. Complimenti Calcio e Lega
Dilettanti per quello che rappre-
sentate”.

Calcio dilettantistico 
in festa per i 60 anni
Gravina:
“Tanti auguri
alla LND”

La Nazionale di Mancini
chiude il 2019 al 13° posto
del Ranking FIFA, guidato
sempre dal Belgio davanti a
Francia e Brasile. Nessuna
variazione nelle prime posi-
zioni della classifica, con gli
Azzurri che con 1607 punti
sono ad una sola lunghezza
dalla Svizzera (1608 punti)
e precedono Olanda e
Germania. Si chiude così un
anno molto positivo per
l’Italia del calcio, qualificata
a punteggio pieno ad EURO
2020 e capace di guada-
gnare ben 68 punti nel ran-
king rispetto ad un anno fa,
sesta nella classifica delle
nazionali che hanno fatto
registrare i migliori progressi
dalla fine del 2018.

L’Italia...
e il ranking

Nella foto, la “premiata coppia” Ronaldo-Dybala
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Il diesse: “Squadra di qualità, con le carte in regola per salire in Promozione”

Discepolo “lancia” il Borgo San Martino
E’ un Borgo San Martino galvanizza-
to dal successo di domenica quello
che si prepara per scendere in campo
la prossima domenica alle ore 14. 30
per affrontare sul campo di Aranova
il Fogaccia. I gialloneri per l’ultima
gara dell’anno dovranno dare dimo-
strazione che la crisi è ormai alle
spalle, e per farlo dovranno obbliga-
toriamente conquistare i tre punti che
risulterebbero fondamentali per
mantenere una distanza “ragionevo-
le” dal battistrada Passoscuro e dal

Duepigreco. Per Orlandi e compagni
una settimana intensa, visto che la
gara di domenica, tra l’altro li pone
di fronte ad una squadra decisamen-
te insidiosa e che per gli addetti ai
lavori non sarà per nulla facile da
archiviare. Per il diesse Massimiliano
Discepolo è il momento di far uscire
gli “artigli”: “A mio avviso siamo
una squadra competitiva e organiz-
zata - dice il diesse - con il passare
delle domeniche ci stiamo compat-
tando e il valore di questa squadra si

vedrà presto. Siamo un gruppo stra-
ordinario, sia per qualità tecniche che
per valori umani”. Dunque, la squa-
dra continua ad allenarsi sotto gli
occhi del tecnico Vincenzo Palluzzi
che domenica, a distanza di 4 anni,
tornerà a sedersi sulla panchina del
campo di Aranova, dove lasciò dei
bei ricordi. Ora il suo compito è quel-
lo di traghettare il Borgo in
Promozione.

Fabio Nori
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Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni, inviti,
carte intestate,
menu, buste ecc...
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Dopo il successo e il sold out delle primo cofanetto è ora disponibile la nuova extended version

Fear Inoculum bis dei Tool 
“Fear Inoculum” (RCA
Records), il quinto album dei
TOOL, arrivato a 13 anni dal
precedente disco di inediti, ha
scalato le classifiche di vendita
ed è stato acclamato dalla critica
di tutto il mondo! A grande
richiesta, dopo che la prima ver-
sione del disco fisico è andata
sold out, negli store internazio-
nali è uscita una nuova edizione
ancora più ricca. La nuova edi-
zione di “Fear Inoculum” oltre

al CD, include 5 card in stampa
lenticolare con effetto 3D, un
libro di 56 pagine con immagini
inedite, vere e proprie opere
d’arte, e il video di “Recusant
Ad Infinitum” in download,
un’esperienza visiva unica e
innovativa.
https://SMI.lnk.to/fear_inocu-
lum L’album della band di Los
Angeles, uscito lo scorso 30 ago-
sto, ha debuttato al primo posto
della Billboard’s Top 200 e ha

generato clamore tra gli appas-
sionati di musica che sono
immediatamente corsi ad
acquistare le copie fisiche del-
l’edizione limitata che include-
va uno schermo da 4” in HD
con un contenuto video esclusi-
vo (“Recusant Ad Infinitum”),
un cavo USB per ricaricare lo
schermo, 2 watt speakers, un
booklet da 36 pagine e una card
per scaricare l’album in versio-
ne digitale. Da gennaio 2020 la

band sarà in tour negli Stati
Uniti. I Tool si formano nel
1990. Sono: Danny Carey (batte-
ria), Justin Chancellor (basso),
Adam Jones (chitarra) e
Maynard James Keenan (voce).
Hanno all’attivo 5 album e
hanno vinto 3 GRAMMY
Awards®: Best Metal
Performance (1998, “Ænima”),
Best Metal Performance (2002,
“Schism”) and Best Recording
Package (2007, 10,000 Days).
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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